
香港文匯報訊（記者 文森）本港歷來最大
型的秦朝文物展「一統天下：秦始皇帝的永
恆國度」，將於本月25日至11月26日，在香港
歷史博物館舉行，屆時將有20個同類型的秦
俑，以及45件一級文物展出，展覽門票將由
今日起分3個階段發售，入場費10元，有成
人陪同的4歲以下小童免費，不設星期三免

費參觀及優惠票價。
香港歷史博物館發言人表示，今次

展覽的是透過多媒體高科技介紹秦代歷史與
文化，重現兵馬俑的雄偉壯觀場面，展示兵
馬俑的製作過程、破壞，以及發掘與修復，
不但能增加市民對秦代及兵馬俑的知識，更
可以帶給參觀者一個嶄新的參觀體驗。發言
人預計會吸引大量市民前來參觀，建議市民
預早經城市電腦售票網訂購門票。
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心臟病年輕化 入院最細24歲
心臟病和腦血管病高踞香港頭五大殺手榜，近年

更有年輕化的趨勢，其中冠心病最年輕的個案更只
有24歲。伊利沙伯醫院內科顧問醫生李耿淵表示，
最年輕的發病個案只有24歲，主因是長期吸煙所
致，因長期吸煙會累積膽固醇，而尼古丁會加重心
臟的負擔，導致心血管病，而該病人入院時已心肌
梗塞，需要接受「通波仔」手術。

過胖患睡眠窒息症須「通波仔」
除吸煙會引起心臟病外，身體癡肥亦容易因血脂

高，而出現冠心病。李耿淵表示，有30歲男病人身

高體重指數高達48.2，超出標準1倍，入院時血壓
高、血脂高，而出現血液流通受阻，造成血管硬
化，又因身體過胖而有睡眠窒息症，病人最後需接
受「通波仔」手術。他建議病人應注意體重和均衡
飲食，多做運動，控制體重。

2歲童患川崎症 14歲服薄血丸
至於引致心血管病的川崎症，從10年前每年約

120宗新症，增至目前每年約200宗。川崎症可形成
冠狀動脈瘤，引起心肌梗塞。Emily於2歲時發現患
上川崎症，而5歲時病情惡化成冠狀動脈瘤，至14

歲時病發入院。醫生立即為Emily進行支架植入手
術，但因支架令血管發炎的情況更嚴重，導致血管
栓塞，現時Emily需要服食薄血丸等7種藥物避免病
情惡化。
患上四聯症心臟病的梁榮烽，現年12歲，會經常

因血液缺氧而出現臉部和口唇發紫的情況，為了維
持生命，他做了4次心導管心術和1次開胸手術來收
補心瓣。伊利沙伯醫院兒科顧問醫生李淑嫻表示，
川崎症和四聯症病因未明，為預防心血管病，她建
議家長應盡早替子女安排身體檢查，兒童亦應多做
運動和均衡飲食，以減低患上心血管病的機會。

香港文匯報訊（實習記者馮瀚林）醫院管理

局表示，因心臟病入院的個案從2008年的

48,974宗增加17%至去年的57,254宗，其中伊

利沙伯醫院資料顯示，因冠心病入院的病人有

年輕化趨勢，從3年前平均66歲跌至今年的至64

歲，而最年輕的個案更只有24歲。醫生表示，

心血管病的形成始於兒童時期，兒童應均衡飲

食和多做運動，減低患上冠心病的機會。

秦朝文物展門票今發售

近半更年期婦 血「缺D」易骨鬆 逾半「食銀」願收商界「賣剩貨」
香港文匯報訊（記者　李淑貞）有研究

發現，香港有44.2%更年期婦女血液中的維
他命D含量不足，較2007年飆升近1倍，缺
乏維他命D會阻礙鈣質吸收，易致骨質疏
鬆。有醫生表示，骨質疏鬆症期沒有明顯
病徵，往往至骨折時才被發現，嚴重者可
致命，建議市民平均每天接觸陽光15分鐘
以吸收維他命D，且不要過度減肥，以減
低患上骨質疏鬆症的風險。
亞太骨質疏鬆基金會及香港流行病研究

中心，於2011年至2012年期間為477位56歲
至86歲女性進行驗血測試，結果顯示44.2%

參加者血液中的維他命D含量嚴重不足或
不足，較2007年的22.5%飆升近1倍，情況
越趨嚴重。亞太骨質疏鬆基金會創會主席
劉明珠表示，骨質疏鬆症早期沒有明顯病
徵，往往至骨折時才被發現，嚴重者可致
命。她舉例說，本港每年有7,000個骨質疏
鬆性髖骨骨折患者，其中20%會於骨折後
首年內死亡，70%會永久傷殘，故此保持
骨骼健康不容忽視。
她續說，充分攝取維他命D可以幫助鈣

質被人體吸收，達到強化骨骼的目的，減
少患上骨質疏鬆症的風險，指攝取維他命
D和多做運動，亦能改善肌肉強度，減低
跌倒風險，從而減少骨折機會，並提醒更
年期後婦女要注意補充鈣質，亦要注意維
他命D的吸收，根據美國相關指引，50歲
以上的成人平均每日應攝取800個至1,000個
國際單位的維他命D。
她說，因從食物能攝取到的維他命D量

偏低，建議市民平均每天接觸陽光15分鐘
以吸收維他命D，在有需要時亦可服用適
量維他命D補充劑，以減低患上骨質疏鬆
症的風險。

香港文匯報訊（記者 文森）香港有超市早前被揭發棄置賣
剩、但尚未過期的食物，引起社會不滿。環保團體地球之友的調

查 發 現 ， 有
91.3%受訪的
「食物銀行」願
意接收商界捐
出的食物、更
有52.2%認為即
使獲捐食物是
「賣剩」也沒問
題。地球之友
昨與11間民間

團體組成「食物回收捐助聯盟」，期望建立更大的食物捐助網
絡，讓商界可提供食物捐助。
地球之友於今年5月訪問23間「食物銀行」，每年幫助超過55萬

人次。調查發現，受訪機構中有91.3%表示願意接收商業機構捐出
的食物，最希望獲捐贈五榖類食物、蔬菜、水果及罐頭食品等；
有52.2%機構願意接受「賣剩」的「新鮮食物」；並有56.5%願意
簽訂協議，免除商界擔憂捐贈食物引致受贈者身體不適的責任。
為進一步減少浪費、協助基層市民解決溫飽，地球之友昨日聯

同11間民間團體，組成「食物回收捐助聯盟」。聯盟發言人表
示，商業機構有賣剩的新鮮事物，基層有食物援助的需要，只要
透過地區網絡，徵集當區義工收集食物，再轉贈有需要人士，並
期望有更多食物供應商，能捐贈更多賣剩但符合安全的食物。
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香港中華總商會會長蔡冠深：

近年世界經濟格局發生了深刻變化，但蔡
冠深從中看出香港的新契機。「環球經

濟重心漸見東移，中國及東亞地區經濟實力逐
步提升。『中國－東盟自由貿易區』（東盟
『10+1』）的運作加強了區內貿易和投資往來，
而中國亦正積極與日本、韓國商討自由貿易協
定。這些因素既為東亞區域加強經濟合作奠下
穩固基礎，也為香港長遠經濟發展帶來契機。
香港與內地和東亞地區經貿關係密切，如把這
項優勢加以發揮，當可扮演東亞區域經濟進一
步合作的橋樑。」

香港爭取加入東盟「10+1」

為使香港的角色得以充分發揮，蔡冠深主張

香港爭取加入東盟「10+1」。他先從關稅角度

闡釋：「我們奉行自由貿易政策，絕大部分外

地輸港貨物都可享受零關稅優惠；相反，香港

出口貨物仍須繳納關稅，某程度削弱了港貨的

競爭力，也間接降低周邊地區與我們建立自貿

協定的積極性。」更重要的是，加入東盟

「10+1」有助香港發揮本身強項，「近年中國

及東盟國家積極開拓服務貿易，加強對外投

資，而這些都是彼此商討自貿協定的重要條

件。事實上，促進服務貿易發展，吸引資金透

過香港對外投資，都是我們的強項，也是推動

香港經濟長遠增長的重要力量。」

以港優勢促東亞經濟融合

從地理上看，蔡冠深表示：「香港位處東北亞
和東南亞結合點，在推動國家與東亞地區的經貿
往來方面，一直扮演㠥關鍵角色。隨㠥東亞區域
經濟合作層次不斷提升，我們應鞏固金融、商貿
配套和航運物流優勢，吸引區內更多經貿活動透
過香港進行，把這裡建構成一個為東亞經濟合作
服務的區域金融、商貿與航運中心。」
他並指出，香港一直是東亞區域商貿往來的

主要資金集散地，也是區內華商最熟悉、最信
賴的營商地方。香港以資金自由流通、企業管
理經驗豐富、金融監管機制完善等見稱，法
律、仲裁、會計等專業服務亦與國際接軌。因
此，香港應吸引區內企業選擇在港從事商貿活
動，如開發信用狀、貿易結算交易等，以香港
作為對外投資的中轉平台。
人民幣離岸業務是香港近年一大機遇。蔡冠

深認為，正朝向人民幣離岸中心發展的香港，
可在確保國家金融安全的前提下，爭取為內地
資金通過香港對東盟及其他東亞地區作人民幣
貸款，或組織內地基金投資東亞地區，藉此加
快人民幣國際化。
此外，蔡冠深指出，香港航空客貨運一直名列

前茅，貨運量更是全球之冠；而香港機場也是內
地與東亞地區經貿往來的樞紐。「航空運輸已是
推動高增值和現代化商貿活動的重要元素，因此
我們應把握航空業在區內的領先地位，加強與周
邊機場協調合作，並和他們的物流配套設施結
合。機場第三條跑道亦宜盡快興建，以為區內經
貿交流提供更高效率的航空運輸網絡。」

中總致力推動香港參與東亞經濟合作

綜觀而言，區域經濟合作乃大勢所趨，也是
互惠互利之舉。香港加入「東盟10+1」將為中
國內地、東盟國家及香港的經濟發展注入動
力。透過香港這個樞紐，有助提升中國與東盟
國家的經貿互動，既可推動內地企業「走出
去」，亦可為東盟國家拓展內地龐大市場鋪
路，而香港的種種優勢如金融、專業服務等也
得以充分發揮和壯大，對香港的長遠經濟發展
帶來契機。
對於推動香港參與東亞區域經濟合作，以至

加入東盟「10+1」等事宜，中總可謂不遺餘力。
近年蔡冠深馬不停蹄，代表中總拜訪了中央領
導、國家商務部，並於全國政協會議提交提
案，積極反映該會對香港推動東亞區域經濟發
展的意見。令他尤其欣喜的是，李克強副總理
去年訪港宣佈的「挺港」措施中，包括中央政
府積極支持香港參與東亞區域合作，而特區政
府亦已向東盟表達了加入東盟「10+1」的意願。
雖然取得可喜進展，但中總的推動工作並無

休止，今年更加大力度，以期促成其事。早前
蔡冠深出訪印尼，拜訪印尼經濟統籌部、商務
部及東盟秘書處；又於北京與東盟駐京大使餐
敘，加強聯繫；同時，亦與東盟多國的駐港總
領事會面，探討香港與東盟國家的合作機遇。
為深入剖析東亞區域經濟合作發展前景，以及

香港所能發揮的作用，中總將於後天（7月11日）
舉行「香港高峰論壇─香港與東亞區域合作」，邀
請中國商務部、東亞地區的商務及財政部長級官
員、商界領袖及專家學者等討論交流，共同為東
亞區域經濟進一步融合發展集思廣益。

全球經濟變幻莫測，強化區域合作已成為各國推動

經濟持續增長的重要策略。在這種國際經濟新形勢

下，香港可如何尋找新定位？香港中華總商會會長蔡

冠深指出，香港長期與中國內地和東亞地區保持緊密

聯繫，兼且是區內的國際金融、商貿中心。他相信憑

㠥這些優勢，香港可在推動東亞區域經濟合作方面擔

當橋樑角色，並從中促進本身長遠經濟發展。

今屆「香港高峰論壇」

的主題為「香港與東亞

區域合作」，旨在探討

香港如何發揮作為東亞

區域的金融與商貿樞紐

的優勢，協助東亞區域進一步融合發展，同

時關注及推動香港加入「中國—東盟自由貿

易區」。論壇將為政、商、學界構建有效的

交流平台，透過匯聚不同地區、不同界別的

最新資訊和意見，有助東亞地區發掘源源商

機。

論壇分四部分進行，包括開幕式、主題演

講及部長對話、企業家學者對談及專題午餐

會。演講嘉賓包括中國商務部國際貿易談判

代表兼副部長（正部長級）高虎城及香港特區

政府商務及經濟發展局局長蘇錦樑，以及柬

埔寨、老撾、印尼、日本、韓國、緬甸、菲

律賓、新加坡、泰國及越南的部長級官員，

屆時將聯同各地工商翹楚及專家學者，共同

就宏觀經濟和持續發展等議題出謀獻策。

中總「香港高峰論壇」促進東亞區域經濟共贏發展

香港高峰論壇
日期：2012年7月11日（星期三）

地點：香港會議展覽中心

www.hongkongsummit.com

香港加入自貿區 推動東亞經濟合作
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■印尼商務部部長德古（左二）


